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La sanctification du corps dans la nouvelle alliance 

« Tout m’est permis, mais tout n’est pas utile ; tout m’est permis, mais je ne me laisserai asservir par 

quoi que ce soit. » 1 Corinthiens 6 : 12. C’est une citation de l’apôtre Paul qui, parmi beaucoup d’autres, 

sert de prétexte aux croyants de la nouvelle alliance pour ignorer les principes alimentaires que Dieu a 

donnés au peuple hébreu par l’intermédiaire de Moïse. 

-------------------- 

Réfléchissez un peu à la situation 

Nous avons un Dieu tout-puissant qui donne la vie et la mort et qui a déclaré solennellement : « Car je 

suis l’Eternel, je ne change pas ; et vous, enfants de Jacob, vous n’avez pas été consumés. Depuis le 

temps de vos pères, vous vous êtes écartés de mes ordonnances, Vous ne les avez point observées. 

Revenez à moi, et je reviendrai à vous, dit l’Eternel des armées. Et vous dites : En quoi devons-nous 

revenir ? » Malachie 3 : 6 et 7. Nous le voyons, Dieu ne s’adaptera pas à l’homme. C’est l’homme qui 

doit s’adapter à Dieu. 

Pensez-vous vraiment que l’abandon de ses principes alimentaires révélés dans l’ancienne alliance 

n’exigerait pas de lui un énorme changement ? Or, si Dieu ne change pas, cela signifie que c’est le 

chrétien qui a changé le modèle humain requis et souhaité par Dieu. 

Racheté, par le sang versé volontairement par Jésus-Christ, le pécheur chrétien n’a-t-il pas le devoir 

d’accepter un profond changement d’habitudes dans sa vie, ayant été racheté à un si grand prix ? 

Jésus n’a-t-il pas dit lui-même ? « Si quelqu’un veut venir après moi, qu’il renonce à lui-même, qu’il se 

charge de sa croix, et qu’il me suive… » Matthieu 16 : 24 

Ce renoncement à soi-même disparaît totalement dans l’engagement chrétien moderne. 

Hypocritement, et au péril de leur vie, les Chrétiens veulent se convaincre qu’ils ont été sauvés par grâce 
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au nom du Seigneur Jésus-Christ. Cette grâce peut-elle être réellement obtenue quand le pécheur 

refuse de renoncer à lui-même ? Il ne remplit pas sa part du contrat de l’alliance proposée par Dieu et il 

est, sans le savoir, rejeté à cause de ses trompeuses illusions. 

-------------------- 

Quel est le but de la grâce ? 

Elle vient réconcilier pour une relation d’amour le pécheur avec son Dieu le grand juge. Or, Dieu peut-il 

aimer l’être qui ne fait rien pour lui plaire ? 

Nous avons tous été enfants et dans cette enfance nous avons appris comment nous faire aimer de nos 

parents terrestres ; particulièrement quand nous désirions obtenir quelque chose de leur part. Nous 

devions alors nous montrer sages et très obéissants.  Cette  «recette» nous permettra également 

d’obtenir de notre Père céleste le meilleur qu’il est à même de nous offrir ; et déjà sur cette terre, il a 

beaucoup à nous offrir, et en premier une bonne compréhension de ses paroles qui nous permettra de 

le connaître tel qu’il est réellement ; condition de l’obtention de la vie éternelle. Car il est écrit : « Or, la 

vie éternelle, c’est qu’ils te connaissent, toi, le seul vrai Dieu, et celui que tu as envoyé, Jésus-Christ.… » 

Jean 17 : 3 

La gloire du peuple hébreu reposait sur le fait que Dieu l’avait mis à part, soit sanctifié, pour en faire son 

peuple appelé Israël, ce qui signifie : vainqueur avec Dieu. Cette victoire supposait une bonne 

soumission aux règles et principes que Dieu lui a présentés. Dieu a dit de ses lois que l’homme doit les 

mettre en pratique afin de vivre par elles. Ces paroles restent valables pour ceux qui vont vaincre avec 

Dieu jusqu’à la fin du monde. Le christianisme a eu pour base des «rescapés» de l’ancienne alliance, et 

par eux, cette ancienne alliance s’est prolongée sous le nom de nouvelle alliance parce que le sang de 

Jésus-Christ y est venu remplacer le sang animal des rites sacrificiels. 

C’est donc, comme citoyens de l’Israël spirituel que les pécheurs d’origine juive ou païenne peuvent être 

sauvés par la grâce offerte, sous condition, par Jésus-Christ. Le Christianisme authentique n’est pas 

cette simple étiquette que l’impiété en a fait. C’est un renoncement à soi-même que la noyade du 

baptême image parfaitement. Si le vieil homme du péché est mort noyé, il ressort de l’eau pour être 

habité par l’esprit du Christ qui désire poursuivre en lui la vie d’obéissance qui lui a permis de le sauver.  

Si son rapprochement vers  Dieu est souhaitable et désiré il va regarder ses ordonnances d’une manière 

différente. Il va leur découvrir des avantages que le vieil homme pécheur ne voyait pas dans son 
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égoïsme. Mais celui que l’Esprit du Christ habite ne peut plus être égoïste ou bien son Esprit n’est pas en 

lui. 

La Bible nous encourage en disant dans Hébreux 12 : 14 : « Recherchez la paix avec tous, et la 

sanctification, sans laquelle personne ne verra le Seigneur ». Cette sanctification consiste à respecter les 

principes et les normes établis par Dieu pour définir cette sainteté. 

Nous allons voir que cet enseignement est entièrement confirmé dans les écrits de la nouvelle alliance, 

et que seules les mauvaises interprétations des propos tenus par l’apôtre Paul sont à l’origine des 

erreurs adoptées par les églises chrétiennes. 

Dans Romains 14, nous lisons : 

« 1  -  Faites accueil à celui qui est faible dans la foi, et ne discutez pas sur les opinions. 

2  -  Tel croit pouvoir manger de tout : tel autre, qui est faible, ne mange que des légumes. 

3 -  Que celui qui mange ne méprise point celui qui ne mange pas, et que celui qui ne mange pas ne juge 

point celui qui mange, car Dieu l’a accueilli. 

4 -   Qui es-tu, toi qui juges un serviteur d’autrui ? S’il se tient debout, ou s’il tombe, cela regarde son 

maître. Mais il se tiendra debout, car le Seigneur a le pouvoir de l’affermir. 

5 -   Tel fait une distinction entre les jours ; tel autre les estime tous égaux. Que chacun ait en son esprit 

une pleine conviction. 

6 -   Celui qui distingue entre les jours agit ainsi pour le Seigneur. Celui qui mange, c’est pour le Seigneur 

qu’il mange, car il rend grâce à Dieu ; celui qui ne mange pas, c’est pour le Seigneur qu’il ne mange pas, 

et il rend grâces à Dieu ». 

Pourquoi pensez-vous que Paul juge faible dans la foi celui qui ne mange que des légumes ? La réponse 

se trouve dans le contexte de son époque, où toutes les viandes sont spirituellement souillées par des 

cérémonies où elles sont présentées aux fausses divinités du paganisme régnant. Pour Paul qui est 

animé d’une foi forte, ces faux dieux n’existent pas en puissances vivantes, ils ne sont que du vent 

insufflé par les démons. Etant du camp du Dieu vivant, il n’a rien à redouter du camp diabolique, et peut 

dans ce cas consommer ces viandes souillées qui le sont que pour ceux qui donnent une valeur aux 

divinités païennes ; ceux que Paul juge faible dans la foi. Mais soucieux de ne pas devenir une pierre 

d’achoppement pour ceux qui n’ont pas cette foi forte, il préfère renoncer à son avantage et agira 

comme ceux qui ont une foi faible. 
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Comparez cette déclaration avec celle-ci : 1 Corinthiens 10 où nous lisons : 

« 28  -   Mais si quelqu’un vous dit : Ceci a été offert en sacrifice ! N’en mangez pas, à cause de celui qui 

a donné l’avertissement, et à cause de la conscience. » 

Ce verset confirme ce que je viens de dire, le problème de l’époque de Paul est bien l’offrande aux 

divinités païennes. 

« 29 -   Je parle ici, non de votre conscience, mais de celle de l’autre. Pourquoi, en effet, ma liberté serait-

elle jugée par une conscience étrangère ? 

30 -   Si je mange avec actions de grâces, pourquoi serais-je blâmé au sujet d’une chose dont je rends 

grâces ? 

31 -   Soit donc que vous mangiez, soit que vous buviez, soit que vous fassiez quelque autre chose, 

faites tout pour la gloire de Dieu. » 

Si le but encouragé par Paul est bien de tout faire pour la gloire de Dieu, ce n’est pas en lui désobéissant 

que nous allons l’atteindre, mais au contraire, en respectant ses classifications qui partagent le pur de 

l’impur. Dieu nous dit dans 1 Pierre 1 : 16 : « vous serez saints parce que je suis saint ». 

Dans 2 Corinthiens 6 : 17, Paul confirme cette idée qu’il adresse à des Chrétiens : « C’est pourquoi, sortez 

du milieu d’eux, et séparez-vous, dit le Seigneur ; ne touchez pas à ce qui est impur, et je vous 

accueillerai ».   

Les premiers Chrétiens respectaient donc les classifications « pur et impur » établies par Dieu. 

Au verset 5 de Romains 14 il dit encore : « Tel fait une distinction entre les jours ; tel autre les estime 

tous égaux. Que chacun ait en son esprit une pleine conviction ». 

De quel type de jours Paul veut-il parler ? On peut déjà écarter le sabbat que Dieu a sanctifié par son 

quatrième des dix commandements pour le septième jour, en tenant compte de cette autre déclaration 

faite,  par lui-même,  dans 1 Corinthiens 7 : 19 : « La circoncision n’est rien, et l’incirconcision n’est rien, 

mais l’observation des commandements de Dieu est tout ». 

Alors nous devons le comprendre, il parle des six jours profanes que le Chrétien peut librement 

organiser à sa guise. Par exemple, Il peut décider de jeûner un jour par semaine, ou de se réunir à un 

groupe de prière en un jour précis, toutes choses pour lesquelles il jouit d’une totale liberté de choix. 
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Je relève encore l’importance d’une erreur de traduction qui conduit les lecteurs de la Bible à se fonder 

sur leur intime conviction ; or vous devez le savoir, dans le texte original grec, le mot de l’auteur n’est 

pas conviction, mais foi ; ce qui change énormément l’enseignement de Paul. A l’origine, Paul, en bon 

serviteur du Christ qu’il est, dirige ses lecteurs vers la parole de Dieu, seule base de la foi. La conviction 

humaine est sans valeur quand elle ne tient pas compte de ce que Dieu a dit sur un sujet, ou sur tel 

autre. Romains 14 :  23  : « Mais celui qui a des doutes au sujet de ce qu’il mange est condamné, parce 

qu’il n’agit pas par (conviction) la foi. Tout ce qui n’est pas le produit (d’une conviction) de la foi est 

péché ». 

Ce qui suit est la traduction de ce verset par J.N.Darby : « mais celui qui hésite, s’il mange, est 

condamné, parce qu’il n’agit pas sur un principe de foi. Or tout ce qui n’est pas sur le principe de la foi 

est péché. » 

Aussi, je vous propose de découvrir dans Lévitique 11, les opinions de Dieu dignes de votre foi et bases 

de la foi, en ce qui concerne le manger et le boire qu’il considère favorable à l’homme. Et je vous 

rappelle que c’est l’observance de ces choses qui a permis au peuple hébreu de ne pas être touché par 

la maladie pendant ses quarante années de pèlerinage dans le désert. 

Si la bonne santé physique favorise la bonne santé mentale, les avis de Dieu deviennent extrêmement 

profitables. Pourquoi, alors, s’en priver ? Dans la nouvelle alliance, Dieu nous en fait un devoir. Il nous 

dit dans 1 Corinthiens 6 : 19 : « Ne savez-vous pas que votre corps est le temple du Saint-Esprit qui est en 

vous, que vous avez reçu de Dieu, et que vous ne vous appartenez point à vous-mêmes ? » Vous voyez 

qu’en Jésus-Christ vous avez des comptes à rendre à Dieu pour l’usage que vous faites de votre corps qui 

mérite la meilleure alimentation, celle que Dieu a choisie pour nous. 

En allant plus loin, tirez leçon de l’histoire humaine. Au commencement, Dieu a fixé pour l’homme une 

nourriture exclusivement végétale, car avant le péché aucune vie animée ne devait être tuée. Ce n’est 

qu’au détriment de sa qualité de vie que Dieu a autorisé l’homme à manger de la viande animale après 

le déluge. Si vous souhaitez le meilleur pour vous-mêmes, vous n’êtes pas obligé de suivre aveuglément 

les habitudes alimentaires traditionnelles de l’humanité trop charnelle. Vous avez ainsi l’occasion de 

montrer à Dieu l’intensité de votre désir de sanctification, et il y répondra car il donne de bonnes choses 

à celui qui les lui demande. 

-------------------- 
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Conclusion 

Le contexte moderne rend caduque l’autorisation de manger des viandes classées pures par Dieu, car 

l’industrie chimique a tout rendu impur. En faisant choix de la nourriture végétarienne vous opterez 

pour le moindre risque en sélectionnant des produits qui ont été cultivés dans le respect des lois de la 

nature. La perfection n’est plus de cette terre, mais Dieu porte attention à ceux qui la recherchent.  

Hébreux 12 : 14 : « Recherchez la paix avec tous, et la sanctification, sans laquelle personne ne verra le 

Seigneur ». 

L’homme du temps moderne que je suis vous laisse ce conseil : Traitez votre corps avec le même soin 

que vous prodiguez à vos biens matériels, comme votre voiture, par exemple. Vous n’oseriez pas 

utiliser une huile ou un carburant déconseillés par son fabriquant. Agissez de même pour votre corps. 

Son « fabriquant », Dieu, vous a laissé «son mode d’emploi» dans : Lévitique 11, Deutéronome 14 et 

dans Genèse 1 : 29 ; 3 : 18.  

-_-_-_-_-_-_-_-_-_-_-_- 
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